

El Siglo de Torreón

PERIÓDICO REGIONAL DEFENSOR DE LA COMUNIDAD

TORREÓN, COAHUILA, VIERNES 10 DE MAYO DE 2019 | AÑO 98, No. 72

PREMIO NACIONAL DE PERIODISMO EN 1976, 1992 Y 2016

Fundado en 1922 por ANTONIO DE JUAMBELZ Y BRACHO

■ ADVIERTEN QUE CALIFICADORAS SEGUIRÁN 'CASTIGANDO' POR EL RIESGO QUE IMPLICA SU CONSTRUCCIÓN

'Espanta' AMLO con refinería

Critican que se realice el proyecto en Dos Bocas sin estudios y sin experiencia

AGENCIAS

CIUDAD DE MÉXICO.- Diputados de distintas fuerzas políticas de oposición, el sector privados y calificadoras arremetieron contra la decisión del presidente Andrés Manuel López Obrador de que Pemex y el Instituto Mexicano del Petróleo construyan la refinería de Dos Bocas en Tabasco, luego de que la licitación se declaró desierta y dijeron que la soberbia lo tiene cegado, pues es un capricho y una locura.

A través de su cuenta en la red social de Twitter, Juan Carlos Romero Hicks acusó que el presidente de la república se niega a escuchar, a pesar de que las "mejores empresas" confirmaron que no es posible construir, pero acusó que la soberbia de López Obrador lo tiene cegado y se está pasando de la ocurrencia al capricho.

"Nuestro presidente se niega a escuchar. Las 'mejores empresas' le confirman que no es posible construir la refinería de Dos Bocas, pero la soberbia lo tiene cegado. ¡Pasamos de la ocurrencia a la ocurrencia-capricho en el @GobiernoMX!", posteo Juan Carlos Romero Hicks.

En tanto, el vicepresidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marco Antonio Adame, dijo que el que Pemex construya esta refinería es un anuncio sorprendente porque miles de millones de dólares se van a destinar para este complejo, pero sin estudios ni ex-

periencia. "Por decisión Presidencial una refinería sin justificación, declarada inviable por el @imcomx, será construida por @Pemex en medio de su profunda crisis financiera y de productividad. ¡Qué locura!", posteo el panista de Morelos.

Asimismo, la diputada del PRI Soraya Pérez, originaria de Tabasco, también afirmó que sin estudios, ni planeación y sin expertos para administrar un megaproyecto de este tamaño, no ve mucho augurio y terminará siendo un monumento a la falta de transparencia.

Señaló que si ese proyecto no es rentable, las calificadoras van a seguir castigándonos por el "riesgo tan enorme que se está tomando".

Explicó que es muy probable que este barco no llegue a buen puerto, y dijo que no lo dice ella, sino los expertos en la materia y hoy se han manifestado muchísimos. Hace algunas semanas el IMCO dijo que más del 90 % de los escenarios que vieron, la refinería no era viable por ningún motivo.

La calificadora Moody's consideró demasiado optimistas los cálculos del Gobierno mexicano para la construcción de la refinería de Dos Bocas a cargo de Pemex después de declarar desierta la licitación para la obra.

Por su parte, la decisión de declarar desierta la licitación para construir la refinería puede poner "inquietos" a los inversionistas, advirtió el presidente de la Concanaco-Serytur, José Manuel López Campos.

"El Gobierno debe de ser quien vele por la seguridad y bienestar de la población y no quien invierta en los proyectos productivos". **[NACIONAL 2A]**



[NACIONAL] [META] [NOSOTROS] [ESPECTÁCULOS] [CULTURA] [LA LAGUNA] [FINANZAS]

Madres laguneras trabajan doble jornada

FABIOLA P. CANEDO
EL SIGLO DE TORREÓN

COMARCA LAGUNERA.- Cerca de la mitad de las mamás en la Comarca Lagunera enfrentan una doble jornada, pues trabajan y cuidan a sus hijos. Se trata de un 49 por ciento, cifra que supera al promedio nacional, esto con base en un análisis de las estadísticas presentadas por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), que toma como región a los municipios de Torreón, Gómez Palacio, Lerdo y Matamoros.

En La Laguna hay una población de 850 mil habitantes mayores de 15 años, de los cuales un 40 por ciento son mujeres madres de familia. Se trata de 335 mil 788

mujeres que tienen esta responsabilidad, y el 49 por ciento está dentro de la actividad económica con un trabajo remunerado, mientras que el 51 por ciento no recibe pago alguno por dedicarse al cuidado del hogar.

"Las madres trabajadoras en La Laguna superan el promedio nacional, que es de 44 por ciento, mientras que en La Laguna es un 49 por ciento", comentó Luis Alfredo Medina, coordinador de investigación en el Consejo Cívico de las Instituciones (CCI).

Sin embargo, las condiciones de trabajo de las mamás distan mucho a las que tienen los hombres. Mientras que el 33 por ciento de los varones trabaja en la informalidad, en las mujeres es un 50

por ciento, lo que se traduce en un bajo acceso a salarios que puedan significar una mejor calidad de vida.

"Mientras 6 de cada 10 mujeres ganan entre 1 y 6 salarios mínimos, la proporción en hombres es de 4 de cada 10, entonces sí hay una disparidad bastante fuerte", expuso Medina, "las madres trabajadoras deben atender a sus hijos y también enfrentar condiciones laborales difíciles, con salarios muy bajos".

Otro indicador señala que, entre mayor sea la edad de las madres de familia, es mayor el número de hijos que se tiene. En el caso de las mujeres mayores de 60 años, el 29 por ciento tuvieron más de seis hijos, pero la tendencia actualmente en

las madres jóvenes es mantenerse en uno o dos hijos.

"Ya no hay madres de familia jóvenes con más de seis hijos, es muy aislado el caso", dijo.

En lo que se refiere a los nacimientos, 27 mil 249 niños nacieron en el último año, el 55 por ciento en madres que tienen entre 20 y 29 años.

Medina dijo que el perfil de la madre trabajadora en la región es de jóvenes que enfrentan una situación compleja, pues 1 de cada 4 de las que no tienen un empleo tiene estudios técnicos o universitarios, lo que podría abonar a su economía y a la región, pero el tema del cuidado de los hijos es detonante en la preocupación de las familias.



Directo
Durante su estancia en Mapimí, el actor Damián Alcázar habla de política y su visión del país. **[ESPECTÁCULOS 5D]**



Luces, cámara, iacción!

Con la presencia de actores como Damián Alcázar y Edgar Vivar se dio el claquetazo de inicio de la filmación de la película Poderoso Victoria, en el Puesto de Ojuela de Mapimí. Este rodaje costará más de 36 millones de pesos y dejará una derrama económica en la región de 19 millones de pesos.

[GÓMEZ PALACIO 4I]

Impone EUA arancel histórico del 25 % a China

EL SIGLO DE TORREÓN - AGENCIAS

PEKÍN.- Luego de que el Gobierno de Donald Trump anunciara que a partir de hoy los aranceles a los productos chinos subirán a un 25 por ciento, el Gobierno de ese país aseguró que está preparado para defender sus intereses.

Las declaraciones se dan en medio de una serie de negociaciones en las que ambos Gobiernos buscan firmar un acuerdo comercial definitivo.

Trump afirmó ayer que aún es "posible" un acuerdo con China, tras haber recibido una "hermosa" carta del presidente Xi Jinping, aunque precisó

que considera una "excelente" alternativa la subida de los aranceles a las importaciones del gigante asiático.

Advertió a finales del año pasado que, si no alcanzaba un acuerdo con China antes del 1 de marzo, elevaría del 10 por ciento actual al 25 los aranceles que aplica a las importacio-

nes del gigante asiático por valor de 200 mil millones de dólares.

Lo que se presumía como una semana en la que, finalmente, se lograría cerrar el acuerdo, o al menos apuntalar los últimos detalles, se ha convertido en una nueva sesión de incertidumbre.

[INTERNACIONAL 9A]



Sigue el gran momento

Algodoneros derrotó ayer 7-6 a los Bravos de León y se llevó la serie que se celebra en Torreón.

[META 8]

BUSCA HOY
Rostros
El Siglo de Torreón
¡Felicidades Mamá!

HOY

66 PÁGINAS
8 SECCIONES
SANTORAL
CATALINA

El clima en
La Laguna

MÁX 34 °C
MÍN 16 °C



'Afilan' la sierra

Persisten clausuras de carnicerías en Torreón; hallan producto no apto para consumo.

[LA LAGUNA 1E]

Muestra proyecto

Presentan los primeros detalles de Santa Lucía. **[NACIONAL 3A]**

Informan a medias

El 40 % de los recursos de revisión ante ICAI son por información incompleta.

[COAHUILA 4E]

No más cortes

Municipio de Gómez Palacio ganó amparo contra tarifas de la Comisión Federal de Electricidad.

[GÓMEZ PALACIO 1I]



Empresa Certificada



PAPEL RECICLABLE